

Críticas de musulmanes a opiniones del Papa sobre la "guerra santa"

AFP Y DPA

Munich, 14 de septiembre. El papa Benedicto XVI se despidió hoy de su Baviera natal tras un recorrido de seis días por el sur de Alemania, en medio de críticas de dignatarios del Islam que le recriminan reflexiones sobre el concepto de la "guerra santa".

La polémica se desató cuando Joseph Ratzinger, de 79 años, citó el martes un diálogo entre un emperador bizantino y un erudito persa del siglo XIV, para hacer una reflexión sobre la razón y la fe. Además, citó a un académico según el cual "para la doctrina musulmana Dios es absolutamente trascendente: su voluntad no está ligada a nuestras categorías, ni siquiera a la razón".

Quien quiera "conducir a alguien a la fe necesita hablar bien y razonar correctamente, en vez de (usar) la violencia y la amenaza", afirmó ese día el jefe de la Iglesia católica en la Universidad de Ratisbona.

Un dignatario musulmán de Turquía, país que el Papa visitará en noviembre próximo, denunció hoy unas declaraciones "de odio y hostiles". Un colega en Italia le pidió que se retracte y un dirigente del Consejo Central de los Musulmanes de Alemania estimó que la Iglesia católica no es la más indicada para hablar tras haberse dejado embaucar por el régimen nazi.

En Islamabad, varios responsables y analistas paquistaníes consideraron que las declaraciones del Papa eran "desafortunadas", "lamentables" e "irresponsables". En Estados Unidos, la presidencia de la Sociedad Islámica de Norteamérica, una importante organización islámica estadounidense, calificó de "inexactas y oportunistas" las críticas del Papa alemán.

Ante el aluvión de críticas, el Vaticano se vio forzado esta noche a emitir una declaración oficial en que aseguró que el Papa respeta al Islam y que, en absoluto, quiso "ofender a los creyentes musulmanes" y sólo quiso expresar que "rechaza las motivaciones religiosas de la violencia", aseguró el portavoz Federico Lombardi.

Por otra parte, la organización católica alemana Somos Iglesia criticó que Benedicto XVI "se aferra demasiado a las tradiciones". La agrupación, que critica los dogmatismos católicos, lamentó que el Papa no haya dado señal de que permitirá reformas en el seno de la Iglesia ni que promoverá el acercamiento de católicos con protestantes.

Zuletzt geändert am 18.09.2006